

**Belga | 27/02/2024**

## **L'incubateur WSL invite les techno-entrepreneurs wallons à unir leurs forces**

L'incubateur wallon dédié aux techno-entrepreneurs "We stretch your limits" (WSL) a lancé lundi un signal d'alarme aux start-ups et PME wallonnes spécialisées dans les métiers de l'ingénierie. Face aux difficultés de financement et aux récentes modifications fiscales en matière de droits d'auteurs, elles doivent unir leurs forces pour renouer avec la croissance, conformément à la stratégie du gouvernement wallon.

Malgré un ralentissement économique général, le bilan 2023 de l'incubateur est très positif, avec notamment un accompagnement structurel (durée de trois à sept ans) de 14 nouvelles spin-offs et start-ups. Ensemble, les 73 structures qu'encadre l'incubateur ont réalisé un chiffre d'affaires de 35 millions d'euros, générant près de 500 emplois à temps plein. Une quarantaine de techno-entrepreneurs ont également été accompagnés de manière ponctuelle. Enfin, ce sont près de 500 étudiants qui ont participé au concours Startech, en partenariat avec 12 universités et hautes écoles.

Toujours en 2023, WSL a été désigné chef de file et partenaire de l'Initiative d'Innovation Stratégique (IIS) Medtech Wallonia dans le cadre de la stratégie S3 du gouvernement wallon. L'incubateur a également été labellisé dans le cadre du programme de financement européen EIC Accelerator et reconnu par l'OTAN comme l'un des neuf accélérateurs mondiaux agréés dans le cadre du programme DIANA (Accelerator for the North Atlantic).

Le premier incubateur technologique européen reste néanmoins prudent, voire inquiet, quant à l'évolution du secteur tech wallon en 2024. D'une part, les nouvelles entreprises tech wallonnes sont trop souvent poussées à chercher des retours financiers rapides, au lieu de viser une croissance durable. D'autre part, l'évolution fiscale des droits d'auteurs entraîne en moyenne une augmentation de 20% des coûts liés au recrutement de profils informatiques. Tout comme la stratégie S3 vise à concentrer les efforts wallons dans une série de domaines clés, les acteurs de terrain devraient donc, eux aussi, avoir le courage de faire des choix et d'unir leurs forces partout où cela peut avoir un effet de levier, selon l'incubateur.

Source : <https://www.msn.com/fr-be/actualite/other/l-incubateur-wsl-invite-les-techno-entrepreneurs-wallons-%C3%A0-unir-leurs-forces/ar-BB1iUTID>